## LA NACIÓN

EVALUACIÓN SOBRE EL AVANCE DEL PLAN DE DESARROLLO PARA EL 2014

## Contraloría pide a ministros decir cómo cumplirán metas rezagadas

- Entidad alerta sobre 14 objetivos y solicita informes para el 31 de enero
- Jerarca dice que el Gobierno puede cumplir el 90% de las metas planteadas

ESTEBAN OVIEDO 31/12/2012



La Contraloría General de la República les solicitó a los ministros de Gobierno explicar, a más tardar el 31 de enero, cómo harán para cumplir las metas de desarrollo que actualmente están rezagadas.

La solicitud versa sobre objetivos que esta Administración se planteó en el Plan Nacional de Desarrollo para el 2014 y que, a la mitad del año que hoy termina, registraban un avance poco o nada satisfactorio.

Entre ellos están la atención de 20.000 familias en condición de pobreza, el mejoramiento de la calidad de vida en las cárceles, la edificación de 80 puentes y la construcción de proyectos viales como el que conectaría la ruta 1 (Interamericana Norte) con la nueva carretera a San Carlos.

Luego de monitorear el avance de cada una de las metas del Plan de Desarrollo al primer semestre del 2012, la Contraloría emitió un informe el pasado 17 de diciembre.

En el documento, pide a los ministros un detalle de las acciones que pretenden ejecutar en el año y cuatro meses que quedan de este Gobierno, para cumplir con los objetivos que van atrasados.

Se trata tres metas de tipo nacional y 11 de tipo sectorial.

A su vez, el órgano contralor le solicitó al ministro de Planificación, Roberto Gallardo, comunicar en 10 días hábiles qué acuerdo adoptará a raíz del informe.

Gallardo, cuya cartera creó el Plan Nacional de Desarrollo, declaró ayer que el Gobierno está en capacidad de cumplir con el 90% de las metas planteadas para el 2014.

Según el ministro, el Ministerio de Planificación toma muy en serio las observaciones de la Contraloría, pero alegó que este último documento es de medio periodo.

La evaluación, continuó, puede mejorar notablemente en marzo del 2013, cuando se incluyan los resultados del segundo semestre de este año.

Gallardo sostuvo que hay metas que, por su naturaleza, es lógico que muestren un avance limitado al cabo de un primer semestre, sobre todo las que tienen que ver con procesos de contratación que, en el sector público, suelen demorarse.

En ese apartado, el ministro incluyó los proyectos de carreteras cuyas contrataciones se puedan atrasar; por ejemplo, cuando una empresa apela la adjudicación que el Gobierno hace a otra compañía.

En otros casos, como el mejoramiento de las cárceles, la administración esperaba la aprobación legislativa de un préstamo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para poder invertir.

Sobre esa meta, la Contraloría advirtió que el avance no superaba ni el 15% a solo 16 meses de que concluya el periodo de gobierno.

**Pobreza, energía, seguridad.** En cuanto a metas nacionales, el informe llama la atención sobre tres casos. Primero, sobre la atención integral a 20.000 familias pobres pues solo se habían atendido 5.222.

Luego, sobre la reducción del crecimiento de las tasas de delincuencia y criminalidad, en vista de que la primera bajó pero la segunda creció, con la salvedad de que los datos son del 2010 y no se dispone de otros más actuales.

En tercer lugar, el plan pretende que el 95% de la electricidad provenga de fuentes limpias y, a mediados de año, la cifra era del 91,1%.

Entre otros temas, la Contraloría también expresó preocupación por el avance de solo un 7,5% en el proyecto ruta 1 –nueva carretera a San Carlos–, además de que solo se habían construido 9 de los 80 puentes esperados.

También preocupa que la deserción en secundaria subió a 11,1% en el 2011 y se quiere bajarla al 10%, además de que inversiones prometidas para los centros infantiles Cen-Cinai, en obras y funcionarios, registraban muy poco avance.